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一是对新闻始终保持热情；二是坐得暖冷

板凳。2004年进入经济日报社至今，我辗

转多个采编部门，无论干传统采编还是新

媒体业务，都认真投入，都努力干出成

效。那是因为，我心中一直记得学院的教

诲。我知道，要在主流媒体成为高手不容

易，要融会古今、学贯中西，还要一专多

精，十八般武艺样样精通。虽然目标高远

未必能至，但只要心向往之，至少能求其

上得其中。事实也的确如此。最近几年，

我逐渐感到工作没那么困难，也获得了一

些荣誉，有同事评价说我进步很快。但我

心里知道，从必然王国迈向自由王国的漫

漫征程还只是开了个头。

我无疑是幸运的，二十年前范院长提

出的“面向主流，培养高手”的理念，和

今天习近平总书记对高校毕业生“把个人

的理想追求融入党和国家事业之中”的要

求遥相呼应，我今天的一点微小成绩都

是得益于学院的超前眼光和悉心培养。学

弟学妹们更是赶上好时光，有了更多的机

会、更好的环境，“在实现中国梦的伟大

实践中书写别样精彩的人生。”

值此八方同贺之时，让我再一次感谢

学院的全体老师和同门，特别是老院长范

敬宜先生、我的导师李彬教授、离校后还

一直关心爱护我的王健华老师。没有学院

就没有我的今天，我将继续努力。愿十年

之后，学院三十周年庆再次相聚时，学院

有更大的发展、同学们都有更大的进步，

有更多高手大家如今天的来宾一样关心和

参与到我们的共同事业中来！

继续做好铺路石
○林炎志（1977 级工物）

本文是林炎志学长在1977级毕业40周
年庆祝活动上的讲话。2022年4月24日于
清华大学主楼广场。

今天，我们清华大学1977级1017名同

学，在这里纪念我们毕业40周年。

此刻，我们站在雄伟智慧的主楼前，

站在坦荡磊落的大台阶上。现在这里有

1977级部分同学来到现场；也有被疫情阻

隔在海外的同学，他们的思想与心情也和

我们站在一起；这里也有部分离世先走的

同学，他们的灵魂与足迹也和我们站在

这里。

我们在这里一起眺望未来。

我们恐怕是中国高等教育史上空前绝

后的一届学生，是一个巨大历史转折的段

落标记。我们享受了新中国光辉胜利的启

动，也承受了“文革”曲折跌宕的经历；

我们迎接了改革开放的曙光，投身进入了

奋发图强的大潮。

林炎志学长在庆祝活动上讲话
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我们这一届清华学生，虽然人数很

少，但是年龄跨度很大。当时年长的

三十二三岁，年幼的十四五六岁。我们一

起投入卧薪尝胆、悬梁刺股一般的学习，

互相帮助，从我做起。我们朝气蓬勃，艰

苦奋斗；立志放眼世界，振兴中华。

机遇只偏爱有准备的头脑。1977年的

机遇偏爱了我们，我们也不辜负这个偏

爱。我们奋斗着，选择着，跟随着，寻找

着，追求着，攀登着，思考着……

我们牢记着母校给我们的教诲和嘱

托，我们记得“自强不息，厚德载物”，

我们记得“行胜于言”，从现在做起，从

小事做起，我们记得“理工结合，又红又

专，全面发展”。

40年过去了，我们用母校教给我们的

本领，为这个世界增加了财富，增加了美

好，为我们的师弟师妹铺垫了台阶。

我们知道，我们的祖国，我们人类，

正在经历着巨大的变化，正在经历着一场

严峻的考试。是的，1977级的经历告诉我

们：有考试，有曲折，有严峻，才有选

择，才有鉴别，才会有进步！甚至会产生

飞跃，产生空前巨大的飞跃！

我们要像40年前一样，继续做好一块

铺路石，像40年前我们捐献的这块大理石

一样，为后来人登上我们雄伟智慧的“主

楼”，做坚实的支撑。

我们感谢命运让我们投胎在这个时

代，投胎在这块土地上。

感谢母校的培育，感谢老师们，感

谢！感谢！

赵越，中共党员，2020级水利系硕
士，2022年7月毕业赴深圳一家国企工
作。2019－2020年作为我校第21届研究生
支教团成员服务于云南省南涧一中，支教
期间被评为南涧县教育体育系统先进个
人。曾任党委学生部思教办政治辅导员、
校团委学习实践部公益组组长、红十字
会学生分会防艾部部长、水工51班团支部
书记。曾获清华大学综合优秀一等奖、清
华之友－先锋奖学金、清华大学－郑维敏
奖学金（一等）、清华大学志愿公益优秀
奖、水利系优秀团干部。

从2015年到2022年，我在清华度过了

七载光阴，今年7月，我将离开园子正式

步入工作岗位。如今站在时光的这头回

望，七年间的种种，已结成了一段平凡却

珍贵、难免遗憾但终究无悔的青春。在讲

述我的青春故事前，要先感谢英雄文化基

人生七年，清华与无悔青春
○赵 越 （2015 级水利）

2016 年在河南上蔡红丝带爱心家园与孩

子们在一起


